



Buenos Aires 20 Oct 1915

Dr D. Miguel de Unamuno.

Muy Sr mío: su valiente artículo publicado en "La Nación" me hace ver que aún hay españoles y por ello le felicito.

Hace mucho tiempo, querido Catedrático, que da azco y vergüenza lo que en Hispania pasa. Desde que perdidas colonias y dignidad, se agruparon para defender a la Austriace todos los vividores, que en Hispania han sido, azco y vergüenza tiene que producir cuantos de esos mengudos cerebros puede surgir. Entró el militarismo y hasta los empleados de Correos se galardonaron, el español animoso de matar sello. Y entró por miedo.

¡El miedo!. Por él dan azco y vergüenza los cables que de ahí nos vienen hablando siempre de ese enano de la vereda, llamado Pablo



Miguelas, por el cual, murieron de hambre en América infinitos españoles a quienes las tropas armadas por tal me puseje dejaron sin pan en Hispania.

Y así así todos. No es de extrañar que ahora Hispania vacile. El Rey se inclinaba de le encarnizó alianza pero tiene el encarnizó miedo.

Y por eso no quiere ponerse del lado de la raya y esto se va. El final de estas guerras es la esclavitud de todos los hombres, llamese servicio militar.

Nuestro gran charlatán D. Brilio Castelar trae esculpiida en su estatua la frase "¡Devantais ciclacos ya tenéis patria! ¡Quien iba a

dicir que este era el nombre del nuevo negro! D. Patria. Un adelante todo hombre al nacer nace sin esclavitud. Servir a la Patria.

El último país en que esto no existía era Inglaterra y ya ve V. querido Maestro, que poco faltó para que adopte el mismo sistema.



Aquellos polvos precursores del Kaiser
llamados anarquistas ! en que ridículo
han venido à parar !

Así y veramente dà vérs millones
de hombres obedeciendo à la media
docena de Imperadores, sin que
en esas familias haya una sola
baja.

Mas valiera que no se pensara
más en Hispania en Organizaciones ma-
caradas como la propuesta por
Cejador para honrar à cervantes.

Que aun recordamos la de du-
larcal en honor à losón y estando
viendo à barrenderos vestidos de
frailes haciendo cortes de mangas
al público. "Tate, tate folloñicos -
de ninguno sea tocada" Que en
país de Dato - Romanos - Iglesias etc
ni que hablar de Quijotes

Que nunca mejor aplicada la frase
de D. Quijote - Beir ei meneallo"

Sigan haciendo de Hispania emperio
clérical. Para mancaradas bastan
las procesiones del "inflama mi



82

corazón" y las juras de bandera.
Y no quier molestar más tu
atención. Disculpe este desatino de
una expatriado, por darle así a
verprende las cosas de su país.

Y aunque aquí "creen habas
cosas en todas partes" no me incumba
a mí modificar sus costumbres.

Y no deje V. de la mano el
tema "Inclavitud de los hombres"
Hay que organizarse inmediata-
mente para cortar esa barbarie.

Soy de V. admirador sincero.

José M. Rodríguez